

### ひきつづき、ひとり親世帯の方に

●先月申し込んだ方には多少とも助けてなって、ご家族で楽しい食事ができましたか？11月もよろしかったらぜひひどうぞ。地域の誰にもほほえましく見える風景を、また見せてください。

18歳までの子どもを育てる親と子どもにお一人千円分(500円券2枚)のお食事券を差し上げています。協力店は、南山、伊東屋、ネスト、オサンポカフェ、風子、ビオチエド(持ち帰りも含めて)です。

楠本または民生委員まで。  
希望される方は529-0149

楠本または民生委員まで。  
希望される方は529-0149

参加ありがとうございました。募金箱を置いただけでプラカードでの呼びかけでしたが、例年とほぼ同じ募金がきました。

ここにこキッズ／11月11日(水)10時／  
コミセン和室  
さわやかクラブ／11月18日(水)10時／  
やまびこ  
ふれあいサロン／11月25日(水)10時／  
こもれび  
金曜カフェ／毎週金曜日12時からの弁当販売  
※社協だより全文はまちきょうHPに掲載されています。

旧バス倉庫横の「キンモクセイ(銀木犀)」が咲いたので、全校集会で、名前の由来、原産地、増やし方(挿し木)、開花時期、芳香、酒・茶、キンモクセイ(銀木犀)との違い等を紹介しました。

今回は「キンモクセイ」を例にして話しましたが、子どもたちには、一つの事象を様々な視点から捉える学習習慣をつけたいと考えています。そして、新しく得た知識と、既存の知識とを総合させる「上書き更新」の作業を繰り返しながら成長してほしいと願っています。

本校には「知るは楽しみなり」の子がたくさんいます。だから、私は、彼らの知的好奇心を揺さぶる話をして、「どんなんと賢くなつてもらつつもりです。

以下は、放課後に校長室にやつてきた三年生と私の会話です。

「キンモクセイの挿し木の仕方を教えてください」「体育館では、切った枝を土に挿すだけのように話したけどね、本当は、切った後、しばらく水に漬けてから挿すのね。あと、あの枝は私が手で折ったものだから、ハサミできれいに切った枝の方がいいね」「もらったキンモクセイは、教室で水に漬けてるよ。上手くいくかなあ？」「ううむ。わからないけど、やってみたら？」「うん！」

全校集会の終わりに、花の付いたキンモクセイの枝を学級に一本ずつ渡しましたが、その枝で挿し木を試すと言うのです。成功すれば何よりも失敗したとしても「人間の思い通りにならないこともある」と気づけるでしょう。学びに向かう姿に、思わず笑顔がこぼれた私でした。

●10月3日の稻刈りは田植えと同じく自由参加で行ないましたが、おなかの赤ちゃんも含めて18名が参加し、ハサ組みハサ懸け(天日干し)まで楽しく行いました。

すでにここにこキッズは7月からでしたが、さわやかクラブ(第3水曜日)も11月から慎重に再開します。ご心配をおかけしました。

●やまひ楽市楽座金曜力フェスティバル会のお話では11月から再開です。ただ、当分は12時からのお弁当の販売だけで始めたいとのことです。(容器ともで300円)

●赤い羽根街頭募金(イオン前)へのご

声を出すことは喉の筋肉を鍛えると同時に、脳の活性化にもつながります。コロナ感染症防止対策にフェイス

### NPO法人 陽だまりの会

「歌声ひろば」

第3木曜日の午後 住民交流センターで活動しています。ジャンルは愛唱歌、フォークソング、グループサウンズ歌謡曲、青春時代、学生時代に歌つた曲など。一人一人歌いたい曲を出し合つて歌うリクエストコーナーもあります。

声を出すことは喉の筋肉を鍛えると

同時に、脳の活性化にもつながります。

コロナ感染症防止対策にフェイス

マスクをつけています。

歌うリクエストコーナーもあります。

声を出すことは喉の筋肉を鍛えると

同時に、脳の活性化にもつながります。

コロナ感染症防止対策にフェイス